

Prevén en Cuba los riesgos que la COVID-19 suma a la temporada ciclónica



La Habana, 3 jun (RHC) Además de las tradicionales precauciones que los cubanos comienzan a adoptar con la inminencia de la temporada ciclónica, este año tendrán que tomarse en cuenta los riesgos nuevos que implica la amenaza epidemiológica de la COVID-19.

Mediante videoconferencia con todos los territorios del país, el [Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil](#) -Emndc- llamó la atención sobre los pronósticos de temporada activa que los estudios de meteorología avizoran para nuestra área tropical, y en consonancia con ellos, calificó como un agravante la compleja situación provocada por el nuevo coronavirus, cuyas medidas de prevención hay que sumarlas a las acciones conocidas para atenuar los daños por fuertes vientos e intensas lluvias, asociados a los huracanes.

En correspondencia con los riesgos añadidos, se informó en la reunión que se debe garantizar la máxima protección estructural y funcional de laboratorios y locales donde se tomen, procesen y analicen muestras que contengan el patógeno que causa la covid-19, y otros materiales con peligro biológico, así como detener la manipulación de pruebas en los instantes de mayor impacto de los eventos ciclónicos.

El general de división (r) Ramón Pardo Guerra, jefe del Emndc, orientó fortalecer los sistemas de vigilancia y alerta temprana para reducir daños materiales y humanos ante la ocurrencia de fenómenos climáticos de envergadura.

Se pasó revista a indicadores que deben estar bajo permanente observación, como los niveles de agua en las presas, los peligros de inundaciones en asentamientos poblacionales cercanos a los embalses, el seguimiento a la actividad sísmica, y los brotes de enfermedades diarreicas agudas y de patologías como el dengue, que en los periodos lluviosos tienden al alza.

Entre las indicaciones de la Defensa Civil, se destacan la identificación de centros de evacuación con sistemas vitales, que permitan garantizar la protección de la población ante el impacto de eventos hidrometeorológicos extremos, debido a que muchas de las posibles instalaciones fueron convertidas en centros de aislamiento para controlar la actual pandemia.

«Es necesario asegurar, en los centros de evacuación, las condiciones para continuar con las medidas de enfrentamiento a la covid-19, así como la disponibilidad de personal médico y medicamentos, que garanticen la asistencia y la vigilancia epidemiológica», precisó el jefe del Departamento de Operaciones del Emndc, teniente coronel (r) Adael Martínez Ramos.

Pardo Guerra señaló que las posibles evacuaciones deberán ser concebidas con nuevas miradas, en tanto el aislamiento social tiene que mantenerse con todo el rigor sanitario. (Fuente: [Granma](#)).

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/224658-preven-en-cuba-los-riesgos-que-la-covid-19-suma-a-la-temporada-ciclonica>



Radio Habana Cuba